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ACTA 

DE LA COMISIÓN DE VIVIENDA, CORRESPONDIENTE A LA DÉCIMO 

QUINTA REUNIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE VIVIENDA DE LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS, LLEVADA A CABO A DISTANCIA A TRAVÉS DE LA 

PLATAFORMA ZOOM, Y PRESENCIAL EN EL LOBBY, DEL EDIFICIO E. 

 

Presidencia a cargo del diputado: Carlos Torres Piña. 

Secretaría a cargo de la diputada: Jorge Luis Montes Nieves. 

 

Hora de Inicio: 13:12 hrs.                                Hora de término: 13:58 hrs.  

Asistencia inicial: 22 diputados.                            Asistencia final: 26 diputados. 

 

Siendo las 13:12 horas del día miércoles 07 de julio de 2021, a distancia a través de la plataforma 
zoom, y presencial en el Lobby, del edificio E, en este Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de 
México, ubicado en Avenida Congreso de la Unión No. 66, Col. El Parque, de la Cámara de Diputados; 
se reunieron los legisladores integrantes de la Comisión de Vivienda, de conformidad con la 
convocatoria de fecha 02 de julio de 2021, para el desahogo del siguiente Orden del Día: 
 
 
1.- Registro de asistencia y verificación de quórum. 
 
Se da cuenta del registro de asistencia, encontrándose presentes los CC. Diputados: 
 
Carlos Torres Piña (Presidente); Alejandro Carvajal Hidalgo (Secretario); María Chávez Pérez 
(Secretaria); Gregorio Efraín Espadas Meéndez (Secretario); Lucia Flores Olivo (Secretaria); Ana Lilia 
Guillén Quiroz (Secretaria); Jacquelina Martínez Juárez (Secretaria); Samuel Calderón Medina 
(Secretario); José Francisco Esquitin Alonso (Secretario); Mónica Almeida López (Secretaria); 
Bonifacio Aguilar Linda (Integrante); Felipe Rafael Arvizu De la Luz (Integrante); David Bautista Rivera 
(Integrante); Claudia Báez Ruiz (integrante); Jorge Alcibíades García Lara (Integrante); Humberto 
Ramón Jarero Cornejo (Integrante); María Beatriz López Chávez (Integrante); María Esther Mejía 
Cruz (Integrante); Víctor Adolfo Mojica Wences (Integrante); Jorge Luis Montes Nieves (Integrante); 
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Zaira Ochoa Valdivia (Integrante); Verónica Ramos Cruz (Integrante); Maricruz Roblero Gordillo 
(Integrante); Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Integrante); Claudia Tello Espinoza (Integrante); 
Marcela Guillermina Velasco González (Integrante); y Alberto Villa Villegas (Integrante). 
 
 
2. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Orden del Día. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: … El día por lo que le solicito a la Secretaría dé lectura 
del orden del día y consultar si es de aprobarse. 
  
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves:  Por instrucciones de la Presidencia se da lectura 
al orden del día. 
  
Orden del día: 

 
1. Registro de asistencia y declaración de quórum. 
2. Lectura, discusión y en su caso aprobación de la Orden del Día. 
3. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la Décimo Séptima Reunión 

Ordinaria Semipresencial de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, LXIV 
Legislatura, llevada a cabo el día miércoles 14 de abril del año en curso, a las 13:00 
horas del centro, y a distancia a través de la plataforma zoom, y presencial en el 
Mezzanine Ala Norte, Edifico A, en este Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de 
México. 

4. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la Décimo Octava Reunión 
Ordinaria Semipresencial de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, LXIV 
Legislatura, llevada a cabo el día miércoles 07 de julio del año en curso, a las 13:00 
horas del centro, y a distancia a través de la plataforma zoom, y presencial en el 
Lobby, del edificio E, en este Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México. 

5. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Segundo Informe Semestral de 
Actividades del Tercer Año de Ejercicio Legislativo. 

6. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Tercer Informe Anual al Comité de 
Administración, de los recursos económicos y materiales utilizados durante el Tercer 
Año de Ejercicio Legislativo de la LXIV Legislatura, correspondiente al período 
comprendido durante los meses del 01 de septiembre de 2020 al 07 de julio 2021. 

7. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Informe Final. 
8. Asuntos generales. 
9. Clausura. 

 



  
 
Acta de la Décimo Octava Reunión Ordinaria Semipresencial 
de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, LXIV 
Legislatura, llevada a cabo el día miércoles 07 de julio de 
2021, a las 13:00 horas del centro; a distancia a través de la 
plataforma zoom, y presencial en el Lobby, del edificio E, en 
este Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México. 

 

Página 3 de 19 

 

Está a discusión. 

El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves:  Está a discusión el orden del día. No habiendo 
quien haga uso de la palabra se consulta en votación económica si se aprueba el orden del día. Los 
legisladores que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano (votación). Los 
legisladores que estén por la negativa sírvanse manifestarlo levantando la mano (votación). Señor 
presidente, mayoría por la afirmativa. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, secretario. Las siguientes votaciones 
se harán a través del sistema y en lo económico para evitar complicaciones porque muchos 
compañeros no tienen su dispositivo o no les ha estado funcionando. Nada más que nos permitan 
ver en su pantalla, que puedan abrir sus cámaras para cuando sea la votación puedan revisar y esté 
grabado para efectos del procedimiento normativo de la comisión y de la Cámara. 
 
 
3. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la Décimo Séptima Reunión Ordinaria 
Semipresencial de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, LXIV Legislatura, llevada 
a cabo el día miércoles 14 de abril del año en curso, a las 13:00 horas del centro, y a distancia a 
través de la plataforma zoom, y presencial en el Mezzanine Ala Norte, Edifico A, en este Palacio 
Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Pasamos al siguiente punto del orden del día, que es la 
lectura, discusión y en su caso aprobación del acta de la decimoséptima reunión ordinaria 
semipresencial de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados de esta LXIV Legislatura, 
llevada a cabo el día miércoles 14 de abril del año en curso a las 13 horas del centro. Y a distancia a 
través de la plataforma Zoom. Y presencial en el Mezzanine, ala norte, edificio A, en este Palacio 
Legislativo de San Lázaro de la Ciudad de México. 
  
Dicho documento fue enviado con antelación a sus correos electrónicos para su revisión y 
observaciones que hubiera por parte de ustedes. Le pido a la Secretaría ponga a consideración de 
ustedes si hubiera alguna observación o alguna discusión al respecto. 
  
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves:  Con gusto, presidente. Está a discusión el acta de 
la decimoséptima reunión ordinaria. No habiendo quien haga uso de la palabra se consulta en 
votación económica. Los legisladores y las legisladoras que estén por la afirmativa sírvanse 
manifestarlo levantando la mano (votación)… 
  
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Si pueden cerrar sus micrófonos, amigos diputados y 
diputadas, porque escuchamos por acá las conversaciones. Nuevamente, pedirle al secretario 
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vuelva a levantar la votación. En este momento las actas serán de manera económica con su 
participación levantando la mano y para efecto de los informes se abrirá la plataforma para quienes 
tengan su dispositivo listo. Y quienes no, lo puedan hacer de viva voz. 
  
Pedirle nuevamente al diputado Jorge Luis si puede levantar la votación, por favor, de este punto 
número tres, que estamos en discusión. 
  
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Con gusto, presidente. Los legisladores y las 
legisladoras que estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo -de nueva cuenta, por favor- 
levantando la mano (votación). Gracias. Los legisladores y las legisladoras que estén por la negativa 
sírvanse manifestarlo levantando la mano (votación). Abstenciones (votación). Señor presidente, 
mayoría por la afirmativa.  
 
 
4. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Acta de la Décimo Octava Reunión Ordinaria 
Semipresencial de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, LXIV Legislatura, llevada 
a cabo el día miércoles 07 de julio del año en curso, a las 13:00 horas del centro, y a distancia a 
través de la plataforma zoom, y presencial en el Lobby, del edificio E, en este Palacio Legislativo 
de San Lázaro, Ciudad de México. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputado secretario. Pasamos al 
siguiente punto del orden del día que es la lectura, discusión y, en su caso, aprobación del acta de 
la décimo octava reunión ordinaria semipresencial de esta comisión que estamos discutiendo y 
revisando el día de hoy, 7 de julio que fue convocado a las 13:00 horas del centro y a distancia 
también, a través de la plataforma Zoom, y presencial en el lobby del edificio E.  
 
Dicho documento, también fue enviado con antelación con los anexos correspondientes y si hubiera 
observación en este momento se anexarían de inmediato, para poder cerrar los trabajos de esta 
comisión. Le pido a la Secretaría ponga a consideración de ustedes la discusión y si hubiera algún 
comentario.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Con gusto presidente. Está discusión.  
 
No habiendo quien haga uso de la palabra, se consulta en votación económica a los legisladores y 
legisladoras que estén por la afirmativa, que se sirvan levantar la mano (votación). Gracias. A los 
legisladores y legisladoras que estén por la negativa, sírvanse levantar la mano (votación). Gracias. 
Abstenciones (votación). Okey, gracias. Diputado presidente, mayoría por la afirmativa.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Se aprueba este punto del orden del día.  
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5. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Segundo Informe Semestral de Actividades del 
Tercer Año de Ejercicio Legislativo. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Pasamos al siguiente punto del orden del día, que es la 
lectura, discusión y, en su caso, aprobación del segundo informe semestral de actividades del tercer 
año de ejercicio legislativo. 
 
Por lo que le solicitamos a esta Secretaría ponga a consideración dicho informe, que fue distribuido 
con antelación a través de sus correos electrónicos para su revisión. Adelante, diputado secretario.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Con gusto, diputado presidente, está a discusión. 
No habiendo quien haga uso de la palabra, se solicita a la Secretaría Técnica que abra la plataforma 
digital a fin de que las diputadas y los diputados realicen la votación correspondiente en un solo 
acto.  
 
(Votación)  
 
La secretaria diputada María Chávez Pérez (vía telemática):  Presidente, mi voto es a favor, ya que 
está desactivada la…  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Sí, diputada. 
 
La secretaria diputada María Chávez Pérez (vía telemática):  Congreso.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Ahorita está el sistema abierto para los que tengan su 
dispositivo y en unos minutos más, la Secretaría Técnica les preguntará por su nombre a quienes no 
se han podido conectar, para que, de viva voz, hagan manifestar su sentido de la votación.  
 
La secretaria diputada María Chávez Pérez (vía telemática):  Gracias.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Okey, disponemos de 30 segundos más, antes de 
cerrar la plataforma digital para que los diputados y las diputadas puedan emitir su voto, por favor.  
 
La secretaría técnica Ana González: Diputado Carvajal Hidalgo por favor, el sentido de su voto. 
Diputada María Chávez, el sentido de su voto.  
 
La secretaria diputada María Chávez Pérez (vía telemática):  A favor Ana, fíjate si ya se registró por 
favor en el tablero, porque ya voté a favor.  
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La secretaría técnica Ana González: Gracias, diputada. Diputada Lucia Flores.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputada, Lucia Flores.  
 
La secretaría técnica Ana González: Diputada Ana Lilia Guillen.  
 
La secretaria diputada Ana Lilia Guillén Quiroz (vía telemática): Mi voto es a favor. Gracias.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Ciérrese el sistema de votación para tomar la 
votación correspondiente para las diputados y diputadas que lo harán de viva voz, por favor.  
 
El diputado Felipe Rafael Arvizu De la Luz (vía telemática): A favor.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputado Felipe, a favor.  
 
El diputado Felipe Rafael Arvizu De la Luz (vía telemática): Gracias.  
 
La diputada María Beatriz López Chávez (vía telemática): María Beatriz López, a favor.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputada María López, a favor.  
 
El secretario diputado Gregorio Efraín Espadas Méndez (vía telemática): Gregorio Espadas, a favor.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputado Gregorio Espadas, a favor. 
 
La diputada Verónica Ramos Cruz (vía telemática): Verónica…  
 
El diputado Gregorio Efraín Espadas Méndez (vía telemática): Diputado Gregorio Espadas, a favor. 
 
La diputada Verónica Ramos Cruz (vía telemática): Verónica Ramos, a favor. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputada, perdón, su nombre. 
 
La diputada Verónica Ramos Cruz (vía telemática): Verónica Ramos Cruz. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Ah, diputada Verónica, a favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Aquí de viva voz, su nombre y el sentido de su 
voto. 



  
 
Acta de la Décimo Octava Reunión Ordinaria Semipresencial 
de la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados, LXIV 
Legislatura, llevada a cabo el día miércoles 07 de julio de 
2021, a las 13:00 horas del centro; a distancia a través de la 
plataforma zoom, y presencial en el Lobby, del edificio E, en 
este Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México. 

 

Página 7 de 19 

 

 
El diputado David Bautista Rivera: David Bautista Rivera, a favor. 
 
La diputada Marcela Guillermina Velasco González: Marcela Velasco, a favor. 
 
El diputado Jorge Alcibíades García Lara: Diputado Jorge Alcibíades, a favor. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputado Carlos Torres Piña, a favor. 
 
La diputada Mónica Almeida López (vía telemática): Diputada Mónica Almeida, a favor. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputada Mónica Almeida, a favor… 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Señor presidente, le informo que se aprueba por 
mayoría de votos. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputado secretario. Este punto 
número 5 ha sido aprobado por mayoría de votos de los integrantes de esta Comisión de Vivienda. 
 
 
6. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Tercer Informe Anual al Comité de 
Administración, de los recursos económicos y materiales utilizados durante el Tercer Año de 
Ejercicio Legislativo de la LXIV Legislatura, correspondiente al período comprendido durante los 
meses del 01 de septiembre de 2020 al 07 de julio 2021. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Pasamos al siguiente punto del orden del día que es el 
punto número 6 sobre la lectura, discusión y, en su caso, aprobación del tercer informe anual al 
Comité de Administración de los recursos económicos y materiales utilizados durante el tercer año 
de ejercicio legislativo de la LXIV Legislatura, correspondiente al periodo comprendido durante los 
meses del 1 de septiembre de 2020 al 7 de julio del 2021. Dicho informe fue entregado con 
antelación a través de sus correos electrónicos para su revisión y alguna observación, por lo que le 
pido a esta Secretaría ponga a consideración de ustedes la aprobación del mismo. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Con gusto, diputado presidente. Está a discusión… 
Okey. No habiendo quien haga uso de la voz, se solicita a la Secretaría Técnica se abra la plataforma 
digital a fin de que las diputadas y los diputados realicen la votación correspondiente en un solo 
acto. 
 
(Votación)  
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El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Ciérrese el sistema electrónico de votación. 
Procedemos a tomar la votación de viva voz de los diputados que no pudieron hacerlo en sus 
dispositivos digitales. Diputado Felipe Arvizu, el sentido de su voto, por favor. 
 
El diputado Felipe Rafael Arvizu De La Luz (vía telemática): A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Okey. Diputada Betty López. 
 
La diputada María Beatriz López Chávez (vía telemática): A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputado Efraín Espadas. 
 
El diputado Gregorio Efraín Espadas Méndez (vía telemática): A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputada Vero Ramos. 
 
La diputada Verónica Ramos Cruz (vía telemática): A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputada Guillén. 
 
La diputada Ana Lilia Guillén Quiroz (vía telemática): Ana Lilia Guillén, a favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputado David Bautista. 
 
El diputado David Bautista Rivera: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias, diputado. Diputada Marcela Velasco. 
 
La diputada Marcela Guillermina Velasco González: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputado Jorge Alcibíades. 
 
El diputado Jorge Alcibíades García Lara: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputado Torres Piña. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: A favor. 
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El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputada Mónica Almeida. 
 
La diputada Mónica Almeida López (vía telemática): A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias. Diputada Zaira Ochoa. 
 
La diputada Zaira Ochoa Valdivia: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: ¿Alguien más que falte de emitir su voto? 
 
La diputada Maricruz Roblero Gordillo (vía telemática): No sé si falto yo. Maricruz Roblero Gordillo, 
a favor… 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Maricruz Roblero, a favor. Okey. Diputado 
presidente, se registraron por la afirmativa la mayoría de la votación. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Se aprueba por mayoría el punto número 6 que es sobre 
el tercer informe anual del Comité de Administración. 
 
 
7. Lectura, discusión y en su caso aprobación del Informe Final. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Pasamos al siguiente punto del orden del día que es el 
punto número 7 que tiene que ver con la lectura, discusión y, en su caso, aprobación del informe 
final de esta comisión que comprende a la integración de las comisiones de esta LXIV Legislatura. Se 
le solicita a la Secretaría ponga a consideración de ustedes la aprobación del mismo, ya que fue 
enviado con antelación sus correos electrónicos para su revisión y alguna observación que hubiera. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Con gusto, presidente. Está a discusión el informe 
final de actividades de esta comisión. No habiendo quién haga uso de la palabra, se solicita a la 
secretaría técnica habrá la plataforma digital, a fin de que las diputadas y los diputados emitan el 
voto respectivo en un solo acto.  
 
La secretaria diputada Ana Lilia Guillén Quiroz: … un señalamiento al informe final, presidente. 
Espero que se haya retirado el último párrafo del mismo. 
  
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputada Ana Lilia, si puede hablar un poquito más 
fuerte, porque no la escuchamos.  
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La secretaria diputada Ana Lilia Guillén Quiroz: Nada más comentaba, tengo problemas para abrir 
mi correo. Nada más, quería saber si se retiro el último párrafo del informe final del cual hicimos un 
señalamiento. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Sí se eliminó, diputada, que fue la observación que hizo 
usted el día de ayer, en la reunión de Junta Directiva, el último párrafo del documento e inclusive se 
les volvió a enviar con esa corrección. 
 
La secretaria diputada Ana Lilia Guillén Quiroz: Okey. Muchas gracias, presidente.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Ciérrese el sistema de votación para proceder a 
tomar la votación de viva voz a los diputados y las diputadas que no pudieron hacerlo a través de la 
plataforma digital.   
 
El diputado Felipe Rafael Arvizu de la Luz: Yo… 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: ¿Diputado Felipe Arvizu? 
 
El diputado Felipe Rafael Arvizu de la Luz: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Okey, ¿diputada Betty López? 
 
La diputada María Beatriz López Chávez: A favor.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: ¿Diputado Efraín Espadas?  
 
El diputado Gregorio Efraín Espadas Méndez: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: ¿Diputada Vero Ramos? 
 
La diputada Verónica Ramos Cruz: A favor   
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias. ¿Diputada Ana Lilia Guillen? 
 
La diputada Ana Lilia Guillen Quiroz: A favor.  
  
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias. ¿Diputado David Bautista? 
 
El diputado David Bautista Rivera: David Bautista, a favor.  
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El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias, diputado. ¿Diputada Marcela Velasco? 
 
La diputada Marcela Guillermina Velasco González: A favor.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias, diputada. ¿Diputado Jorge Alcibíades? 
 
El diputado Jorge Alcibíades García Lara: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias, diputado. ¿Diputado Torres Piña? 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias, diputado. ¿Diputada Mónica Almeida? 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: ¿Diputada Mónica Almeida? 
 
La diputada Mónica Almeida López: A favor.  
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Okey. ¿Diputada Maricruz Robledo? 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Tiene apagado su micrófono, diputada Maricruz. 
 
La diputada Maricruz Roblero Gordillo: Perdón. Sí, ya voté a favor. Lo hice a través del APRAV 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias, diputada.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Gracias. Así es. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Diputada Zaira Ochoa- 
 
La diputada Zaira Ochoa Valdivia: A favor. 
 
El secretario diputado Jorge Luis Montes Nieves: Gracias. Diputado presidente, mayoría por la 
afirmativa. 
  
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Gracias, secretario. Se aprueba por mayoría el punto 
número siete del orden del día que es la aprobación del informe final de esta comisión.  
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8. Asuntos generales. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Pasamos al siguiente punto del orden del día, que es, el 
punto número ocho de asuntos generales. No hay asuntos generales inscritos, por lo que pasamos 
al punto número nuevo, que es con la clausura. 
 
Antes de cerrar, antes de cerrar la… 
 
La diputada Maricruz Roblero Gordillo: ¿Presidente? 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Antes de cerrar la sesión con la clausura…  
 
La diputada Maricruz Roblero Gordillo: … yo quiero hablar, presidente.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: …vamos a cederle el micrófono al compañero diputado 
Jorge Alcibíades y posteriormente a la diputada Maricruz Roblero, que también solicito la 
participación. Adelante, diputado Jorge.   
 
El diputado Jorge Alcibíades García Lara: Gracias, diputado presidente. Amigas y amigos diputados, 
estamos en vísperas de cerrar una intensa labor legislativa que, pese a la pandemia, ha reflejado un 
alto interés de todos quienes integramos esta Comisión de Vivienda.  
 
No quiero dejar pasar la oportunidad para expresar un alto reconocimiento a nuestro amigo, el 
diputado Carlos Torres Piña, presidente de la comisión. Quien tuvo siempre una acertada 
conducción en los trabajos de este órgano legislativo.  
 
Una mención muy especial, a todos y a cada uno de los y las diputadas que mostraron siempre más 
allá de divergencias, un alto espíritu de diálogo y, sobre todo, de conocimiento de la materia de esta 
comisión.  
 
Sin duda, la Comisión de Vivienda se ha significado como una de las comisiones relevantes de esta 
sexagésima cuarta legislatura, al haber desarrollado una intensa actividad en el terreno 
parlamentario y legislativo.  
 
Tal fue el caso, por citar solo algunos de los asuntos abordados por la comisión, la del Foro Nacional 
de Vivienda 2019, que se realizó en diversas sedes de la República Mexicana, con el objetivo de 
escuchar a todos los sectores involucrados en la materia y realizar reformas legales en beneficio de 
la población.  
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Lo anterior, nos permitió que se aprobaran reformas a la Ley de Vivienda, en materia de 
transparencia y rendición de cuentas. De igual forma, también se aprobaron reformas a esta misma 
ley para dotar de facultades a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Sedatu, para 
contribuir al fortalecimiento de una política de vivienda social. 
 
También, también está la Ley del Instituto de Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
y la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado. Éstas, fueron 
reformadas a fin de generar beneficios para los trabajadores y garantizarle su derecho a la vivienda.  
 
Con esta reforma, los trabajadores podrán acceder a créditos de manera directa en diferentes 
esquemas de acceso y destino de los montos que puedan adquirir en crédito, dignificando el 
derecho de los mexicanos para tener una vivienda digna y propia. 
 
Solo la mención de estos temas como botón de muestra de la importancia y trascendencia que para 
millones de familias mexicanas ha representado el compromiso y el trabajo permanente de esta 
comisión. Por lo anterior, me congratulo de haber tenido la oportunidad de formar parte de este 
espacio de trabajo y de diálogo que definitivamente tendrá repercusiones positivas en el 
fortalecimiento de las instituciones de vivienda, sobre todo, en los trabajadores mexicanos y sus 
familias. 
 
Nuevamente felicito al diputado Carlos Torres Piña, presidente de esta comisión, a mis compañeras 
y compañeros diputados. Enhorabuena para todos. Es cuanto, diputado presidente. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas Gracias, diputado Jorge Alcibíades. Le 
damos la palabra ahora a la diputada Maricruz Roblero. 
 
La diputada Maricruz Roblero Gordillo: Sí, un ratito, presidente. Una disculpa. Muy buenas tardes 
a todos los compañeros, gracias diputado presidente por tomarnos en cuenta en todos estos 
espacios que estuvimos juntos y querido reconocer los esfuerzos que a través de estos tres años las 
y los legisladores que integramos la Comisión de Vivienda de esta LXIV Legislatura de la Cámara de 
Diputados hemos llevado a cabo para coadyuvar en garantizar el derecho humano a la vivienda. Y 
es que la vivienda es uno de los ejes principales del tejido social, pues de ella surgen los demás 
derechos y necesidades sociales. 
 
Por ello, celebro que a través del trabajo legislativo en el seno de esta comisión se han aportado 
verdaderos beneficios con una manifestación natural para incrementar el nivel de vida de las y los 
mexicanos a través de importantes reformas para reforzar la protección al ahorro de las y los 
trabajadores. Además, de ampliar las opciones para adquirir un inmueble sin intermediarios y con 
información clara y oportuna. 
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Aún falta mucho trabajo por hacer en la materia, pero estoy cierta en que las compañeras y 
compañeros legisladores que continuarán en esta siguiente legislatura, a los cuales aprovecho para 
felicitarlos, a todos los que se reeligieron y creo que en esta comisión se encuentra el compañero 
Arvizu, muchas felicidades, a los nuevos integrantes de la Cámara de Diputados para estar a la altura 
cd la transformación que requiere nuestro México querido. En este y otros temas, de igual manera, 
expresarles que desde la posición en la que me encuentre seguiré apoyando los ideales para 
construir un país socialmente justo. 
 
Por último, quiero agradecer a todos los colaboradores de la Secretaría Técnica de la comisión, a 
nuestros asesores, al personal del Canal del Congreso y también a Servicios Parlamentarios, porque 
en el trabajo en conjunto que hemos llevado a cabo satisfactoriamente de este trabajo en la 
Comisión de Vivienda ha sido muy satisfactorio. 
 
A todos y a cada uno, muchísimas gracias, fue un honor, diputado presidente, trabajar más que nada 
como un equipo y no como aislados. Me dio un gusto coincidir con cada uno de ustedes, que tengan 
un excelente día y reciban un fuerte abrazo. Es cuanto, diputado presidente. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputada Maricruz Roblero. Ahora 
le cedemos el micrófono a la diputada Marcela Velasco. 
 
La diputada Marcela Velasco González: Gracias, buenas tardes a todos. En primer lugar, pues 
unirme a los reconocimientos, tanto de los diputados que han hecho uso de la palabra antes de la 
mía y solamente agradecer y reconocer el trabajo coordinado del señor presidente de esta comisión, 
de Ana, que de verdad agradecemos que siempre estuvo pendiente de nuestras propuestas, de las 
actas, nos turnaron toda la información respectiva y a las distintas reformas que se hicieron a la Ley 
de Vivienda, Infonavit y Fovissste, que ya fueron mencionadas. 
 
Un reconocimiento por la apertura y siempre la paciencia para poder hacer nuestras propuestas. 
Me despido de todos y a todos los felicito por ser parte de esta comisión, nos felicitamos por ser 
parte de esta comisión y desearles a todos un buen año. Gracias. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputada Marcela Velasco. Si alguien 
más desea hacer uso de la palabra, diputada Lucy. Adelante, diputada. 
 
La secretaria diputada Lucía Flores Olivo: Gracias. Muy buenas tardes a todos. Quisiera aprovechar 
este espacio de la última reunión para reconocer el trabajo de nuestra Comisión de Vivienda en 
donde siempre hubo la disposición de los diferentes grupos parlamentarios para que los temas 
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transitan. Terminamos con la satisfacción del deber cumplido, ya que aprobamos importantes 
reformas para garantizar mejores condiciones para los acreditados de Infonavit y Fovissste. 
 
Es de destacar que junto a la Sedatu se trabajó para instaurar una nueva política de vivienda en el 
país, donde la palabra ración urbana fuera una prioridad en beneficio de la clase obrera del país. Mi 
agradecimiento a todo el equipo te cuco y a mis compañeros diputados, mucho éxito en sus futuros 
proyectos. Muchas gracias. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias. Le cedemos el micrófono a nuestra 
compañera diputada también, por favor. 
 
La diputada Zaira Ochoa Valdivia: Muchas gracias. Muy buena tarde a todos. Primero que nada, 
decirles a todos ustedes que es un orgullo haber sido parte de esta LXIV Legislatura. Somos 
constituyentes, como lo hemos dicho. De verdad, un orgullo y una gran satisfacción también haber 
pertenecido a esta Comisión de Vivienda. 
 
Mi reconocimiento y agradecimiento a nuestro presidente de la comisión, Carlos Torres Piña. 
Muchas gracias por haber guiado con toda esa dedicación a esta comisión y a todos nosotros. 
Muchísimas gracias también a todas y cada uno de mis compañeros diputados, porque sé que todos 
y cada uno de ustedes pusieron ese empeño para lograr sacar esta comisión adelante. Los felicito. 
Enhorabuena. 
 
Y ha sido, de verdad, un privilegio poder compartir con todos y cada uno de ustedes, llevando a cabo 
nuestros trabajos en esta comisión. Muy amables. Muchas gracias. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputada Zaira. ¿Alguien más que 
quiera hacer uso de la palabra? 
 
La diputada Ana Lilia Guillén Quiroz (vía telemática): Yo, presidente. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Diputada Ana Lilia, diputada María Chávez y diputado 
Juan Pablo. Adelante, diputada Ana Lilia. 
 
La diputada Ana Lilia Guillén Quiroz (vía telemática): Pues antes que nada agradecer el 
acompañamiento a los compañeros con quienes estuvimos en esta comisión estos tres años. 
Felicitar a quienes van a cargos públicos y, a quienes no, reconocerles el esfuerzo, porque hay que 
tener esa capacidad de reconocer esos detalles en los compañeros. Yo les felicito y espero que todo 
les vaya muy bien, que las cosas se hagan de tal manera que siempre se reflejen en beneficio de la 
sociedad. 
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Y, a los que nos quedamos en la lógica de darle para adelante sin ningún cargo, decirles que esta es 
una de las experiencias más enriquecedoras por el intercambio de opiniones con quienes estuvimos 
aquí hasta el último momento. Saludarles, a todos los compañeros de Morena, a todos mis 
compañeros del PRD, Moni, Jacquelin, en fin, todos, con quienes llevamos estos tres años el trabajo 
en esta comisión. 
 
Y decirle, presidente, que le voy a hacer una sugerencia, a su teléfono le voy a mandar un mensaje, 
por favor, chéquelo, de favor. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchas gracias. 
 
La diputada Ana Lilia Guillén Quiroz (vía telemática): Compañeras, compañeros, pues saludo, un 
abrazo. Y nos vemos en la siguiente sesión de la Cámara, ahí nos despedimos de manera física. 
Espero verlas a todas y a todos, el día 12 o el día que se determine, que vamos a estar en la Cámara, 
en el siguiente periodo de sesiones. Un gusto haber compartido con ustedes esta responsabilidad. 
Que pasen buen día. Gracias. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputada Ana Lilia. Tiene la palabra 
la diputada María Chávez. Diputada María Chávez, tiene la palabra. 
 
La diputada María Chávez Pérez (vía telemática): Sí. Buenas tardes a todas y a todos. Pues fue un 
gusto estar participando en esta Comisión de Vivienda y, aparte de que, pues el trabajo que se hizo 
fue un trabajo consciente, pues felicitarlos a todas y a todos. Y realmente supimos que en equipo 
todo se puede hacer. ¿Sí? Y que esta es una gran encomienda para que en lo futuro estemos 
trabajando nuevamente, que lo llevemos a nuestras regiones, a nuestros estados para poder 
trabajar de esa manera. 
 
Sabemos que las iniciativas fueron reales, no fueron forzadas, fueron espontaneas, de acuerdo a la 
necesidad que se presentó en cada uno y que realmente lo que hoy tenemos como leyes sale del 
trabajo que hicimos de campo, de acuerdo a la necesidad. Pues felicitarlas a todas y a todos. Hoy 
estamos en la última reunión de esta comisión. Y decirles que fue un gusto estar con todas y con 
todos trabajando y haciendo un gran equipo. Y bonita tarde a todos. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputada María Chávez. Tiene la 
palabra el diputado Juan Pablo Sánchez. Adelante, diputado. 
 
El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (vía telemática): Gracias, presidente. Pues, sí, nada más 
comentarles que muy buenas tardes a todas las compañeras y compañeros diputados, y a todos los 
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que nos siguen por el Canal del Congreso. Comentarles a los ciudadanos que efectivamente en esta 
Comisión de Educación hicimos historia, porque siempre legislamos a favor del pueblo, a favor de 
los trabajadores, a favor de la vivienda digna y no en contra del pueblo. 
 
Siempre legislamos a favor o en sintonía con nuestro proyecto de nación, que es la cuarta 
transformación. Y creo que de eso nos debemos sentir muy orgullosos los compañeros que 
participamos en esta Comisión de Vivienda. Y en donde sí también reconocer que hay cosas 
pendientes. Creo que, en la próxima legislatura, los que vamos a tener la oportunidad de estar en 
la LXV Legislatura, pues tenemos que empujar para una nueva Ley General de Vivienda, una nueva 
Ley General de Vivienda que vaya acorde a la Agenda 2030. 
 
Creo que debemos de legislar una nueva Ley General de Vivienda, porque debe repercutir en cada 
uno de los estados. Hay gobiernos en los estados que le han dejado únicamente a la federación el 
trabajo de vivienda en sus municipios o en sus propias localidades. Lo comento porque en el estado 
de México tenemos ese gran problema, en donde los trabajadores al servicio del estado, al servicio 
de los municipios no tienen ninguna opción para lograr o hacerse de una vivienda digna. 
 
Creo que hay mucho por hacer, pero no está ahorita, creo que no está por demás comentarlo y 
seguir empujando para los que vamos a seguir en la LXV Legislatura, legislando a favor de nuestro 
pueblo trabajador.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchas gracias. Se cortó un poquito el audio, diputado 
Juan Pablo.  
 
El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Vía telemática): Sí. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Ya te escuchamos.  
 
El diputado Juan Pablo Sánchez Rodríguez (Vía telemática): Sí. Comentar y reconocer el trabajo de 
usted, presidente, de todos mis compañeros, de su equipo técnico, de la compañera Ana que 
siempre estuvo al pendiente de la comisión. Y, por supuesto, que nos debemos de sentir orgullosos 
de haber logrado estos cambios a la Ley del Fovissste, del Infonavit, que repercuten directamente 
en los trabajadores, en la gente que más lo necesita. Y enhorabuena, clausurando esta comisión tan 
importante. Muchas gracias, presidente.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputado Juan Pablo. Teníamos por 
ahí alguien que levantó la mano en el dispositivo, pero no tiene el nombre de la persona, solamente 
es el dispositivo CACJZ1. 
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La diputada María Esther Mejía Cruz (Vía telemática): Soy yo, diputado.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Adelante, la diputada. Adelante, diputada. 
 
La diputada María Esther Mejía Cruz (Vía telemática): ¿Si me escuchan?  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Sí, diputada María Esther.  
 
La diputada María Esther Mejía Cruz (Vía telemática): Sí. Antes que nada, quiero agradecer el apoyo 
que se nos ha brindado de parte de la Comisión de Vivienda, de Anita, del presidenta Carlos Torres 
Piña, a los integrantes que han conformado este gran trabajo, a los asesores.  
 
Sabemos que esta nueva legislatura seguirá trabajando para la construcción del bienestar para los 
mexicanos, independientemente de los colores partidistas, sabemos qué hace falta muchas más 
cosas por cambiar, pero hemos iniciado con pasos agigantados para comenzar esta transformación, 
independientemente de donde nos encontremos hagamos un esfuerzo por continuar esta lucha. 
 
Y más que nada, quiero decirle a nuestro instituto del Infonavit, que antes de traspasar viviendas a 
algunos gobiernos del estado, de diferentes estados, piensen en todas esas personas que han 
llegado a habilitar las tapias en las que se metieron, y que por favor no los vayan a desalojar, porque 
esa es una promesa que nos hizo nuestro presidente, y aquí en Juárez se han visto mucho desalojos, 
es inhumano la manera en que los desalojan. Por favor apóyenos, y los que vengan que sigan 
apoyando esta gran labor de la cuarta transformación. Es todo, les mando un abrazo queridos 
compañeros. Dios los bendiga.               
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchísimas gracias, diputada María Esther. Ya no hay 
alguien más que levante la mano, si lo hubiera está el micrófono disponible.   
 
Si no hubiera, aprovecho unos segundos también para agradecerles a las y a los diputados aquí 
presentes, a quienes a través de la plataforma Zoom se conectaron para tener esta decimoctava 
sesión de Comisión de Vivienda. Agradecerles a todos los grupos parlamentarios de todos los 
partidos, la verdad es que esta comisión hizo un gran esfuerzo de que prácticamente todos los 
dictámenes salieran por unanimidad, eso es de reconocerse, la flexibilidad, la apertura, y sobre todo, 
la aportación de los que integran esta Comisión de Vivienda. Fueron 70 dictámenes entre iniciativas, 
minutas y puntos de acuerdo lo que esta Comisión emitió en el trascurso de los trabajos que tuvimos 
como integrantes de esta comisión. 
 
Tres iniciativas preferentes de nuestro Presidente de la República, que más allá de los 
planteamientos se recibieron opiniones y todo salió de manera unánime. Mi reconocimiento, 
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insisto, a todos los grupos parlamentarios por las aportaciones, los acompañamientos, todo el 
esfuerzo de ayudar a que en el tema del Sistema de Vivienda pueda tener un cambio distinto y que 
esto sea en beneficio del pueblo de México.  
 
Decirles que para nosotros es una grata experiencia poder trabajar con cada uno de ustedes, nos 
llevamos un sabor de boca bueno, positivo, que hubo la sincronía en muchos aspectos que permitió 
sacar adelante el trabajo. De verdad, de corazón, muchísimas gracias por todo el apoyo, por todo el 
respaldo que recibimos de cada uno de los integrantes de la Junta Directiva, de cada uno de los 
integrantes de la comisión, del personal técnico de esta comisión, del personal de la Cámara, de los 
asesores, de todos muchísimas gracias.  
 
Estoy seguro que nos volveremos a ver, éxito para todos y todas y hasta pronto. Un fuerte abrazo y 
esperemos saludarnos personalmente con los compañeros que no pudieron estar el día de hoy, pero 
que desde la plataforma estuvieron presentes, y a los compañeros que están aquí, compañeras y 
compañeros, muchísimas gracias y hasta pronto. 
 
La diputada (Vía telemática): Gracias. Saludos a todos. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Gracias a todos.  
 
La diputada (Vía telemática): Gracias, un abrazo, saludos a todos.  
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Y clausuramos esta sesión. Muchísimas gracias.  
 
La diputada (Vía telemática): Muchas gracias y mucho éxito para todos.  
 
 
9. Clausura. 
 
El presidente diputado Carlos Torres Piña: Muchas gracias a todos y clausuramos esta sesión. 
 
 
 
 
 
 
 


